



## La UCR sigue construyendo puentes hacia la internacionalización

El ciclo de webinarios Diplomacia Científica UCR: Puentes hacia la internacionalización, continuará en el 2022 y dará inicio el 25 de marzo. Laura Rodríguez Rodríguez

La OAICE y la Vicerrectoría de Investigación se unieron para realizar webinarios sobre diplomacia científica

24 NOV 2021 | Vida UCR

Con el objetivo de **fortalecer e impulsar la internacionalización de la investigación que se realiza en la Universidad de Costa Rica (UCR)**, la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (OAICE), junto con la Vicerrectoría de Investigación, realizaron durante el 2021 un **ciclo de webinarios que se llamó Diplomacia Científica UCR: Puentes hacia la internacionalización**, y que se extenderá a lo largo del 2022.

La última sesión de este 2021, contará con la participación de la Dra. Gabriela Marín Raventós, profesora catedrática y directora del Programa de Posgrado en Computación e Informática, que se realizará el viernes 26 de noviembre.

Según explicó la Dra. Diana Senior Angulo, directora de la OAICE, esta iniciativa ha significado una **excelente proyección para el impulso científico de las personas docentes, administrativas e investigadoras de la institución** para desarrollar capacidades que

colaboren en conseguir fondos internacionales para la investigación y posicionar el trabajo de la diáspora científica de la UCR en el exterior.

Además, se vinculan diversos actores clave del avance científico y diplomático del país como la Academia Nacional de Ciencias (ANC), el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto (MREE) y el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación (MICITT), así como otras agencias y organismos de Cooperación Nacional que se encuentran en el país.

El ciclo de conferencias inició en mayo del presente año y se ha realizado un webinar por mes, presentados por la MPA. María Estelí Jarquín Solís, subdirectora de la OAICE y por el Dr. José María Gutiérrez, profesor emérito.

En estos programas han participado académicos y académicas de la universidad quienes han reflexionado acerca de sus disciplinas y compartido experiencias de colaboración con redes de investigación e instituciones de otros países.

También se ha explicado cómo asesorar procesos de toma de decisión a nivel multilateral, bilateral y las habilidades para la consecución de fondos internacionales, acceso a subsidios y financiamiento, para que las nuevas generaciones conozcan de estas destrezas.

En este sentido ha sido muy importante la participación de las personas becadas de la UCR que se encuentran realizando posgrados en el extranjero, quienes han podido interactuar con los expositores.

Jarquín destacó que durante este 2021 se han impulsado **espacios de coordinación sin precedentes entre la VINV y la OAICE**, como una forma de fortalecer la intersección de dos aspectos claves para una universidad: la ciencia y la internacionalización. De esta articulación, nacen los *Webinars* sobre Diplomacia Científica, los cuales han permitido divulgar la trayectoria científica e internacional de investigadoras e investigadores de la UCR de gran renombre, así como identificar oportunidades de mejora para la gestión universitaria.

‘También nos han permitido acercar a la Diáspora de la Universidad, compuesta por docentes y personas administrativas que se encuentran realizando sus estudios de postgrado en el extranjero y que tienen un potencial de contribución enorme, dado los ecosistemas de innovación en los que se encuentran. Actualmente son **164 personas becarias en 116 universidades de 21 países**.

Sin duda, estos programas nos han permitido divulgar la importancia de la Diplomacia Científica para el presente y futuro de la institución, pero también para seguir posicionando a la UCR como un actor referente en la región.” recalcó Jarquín.

Por su parte, el Dr. Gutiérrez se manifestó complacido de ser parte del proyecto.

“Me complace mucho ser parte de este proyecto de los webinarios sobre diplomacia científica UCR. A lo largo de varios webinarios hemos visto **ejemplos excelentes de la enorme capacidad y potencial que tenemos en la UCR para desarrollar cooperación internacional en el plano académico**. Ha sido evidente la variedad de enfoques y posibilidades, presentados por personas con una trayectoria académica muy destacada. Sin duda, las experiencias mostradas constituyen un estímulo para toda la comunidad universitaria para desarrollar y consolidar esta línea de cooperación internacional. Así mismo, ha sido muy valioso conocer las perspectivas de personas de la diáspora académica de la UCR, quienes han aportado a esta construcción grupal. Los webinarios nos han mostrado la amplitud y las enormes posibilidades de los varios flancos de la cooperación académica internacional, y nos han permitido reflexionar sobre esta área estratégica del desarrollo institucional”.

Asimismo, la Dra. María Laura Arias Echandi, vicerrectora de Investigación, señaló que se cuenta con una masa crítica muy buena, con investigadores de muy buena calidad pero indiscutiblemente la internacionalización es imprescindible para seguir mejorando, para hacer contactos, para desarrollar más gente, para poder cumplir con la necesidad que tiene el país y también para poder exportar mucho de lo valiosísimo que tenemos.

En los webinarios se han presentado el Dr. José María Gutiérrez Gutiérrez, profesor Emérito y premio Rodrigo Facio 2020; la Dra. Henriette Raventós Vorst, profesora e investigadora de la Escuela de Biología y del Centro de Investigación en Biología Celular y Molecular (CIBCM); el Dr. Guillermo Rosabal Coto, profesor e investigador de la Escuela de Artes Musicales, director del SIEDIN y Catedrático Humboldt 2020; la Dra. Gloriana Chaverri Echandi, profesora asociada de la Sede del Sur e investigadora asociada del Smithsonian Tropical Research Institute; el Dr. Luis Rosero-Bixby, profesor Emérito y catedrático; el Dr. Víctor Jiménez García, profesor catedrático de Fisiología y Biotecnología Vegetal en la Escuela de Agronomía y en el CIGRAS.

Las presentaciones se pueden encontrar en la página de Facebook [Portal de la Investigación](#).

Para el 2022 se contempla seguir con estas actividades, que iniciarán a partir del 25 de marzo.



**Andrea Marín Castro**

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

[andrea.marincastro@ucr.ac.cr](mailto:andrea.marincastro@ucr.ac.cr)